

Editorial

Liebe Leute,

unter dem Titel »... doch über der Zisterne leuchtet die Nacht – prophetische Existenz heute« fand vom 23. bis 25. Oktober 1998 unser sechstes Treffen schwuler Theologen in Mesum statt. Diese Ausgabe der WERKSTATT enthält schwerpunktmäßig Texte zum Thema der Tagung sowie Papiere und Stellungnahmen zu den einzelnen Arbeitsgruppen; mit einer Ausnahme: Eine Bibliodramagruppe gab es auch, die siedelte sich aber naturgemäß sehr papierfern an, so daß sie an dieser Stelle nur erwähnt und nicht dokumentiert werden kann.

Insgesamt ergeben diese Texte aus Mesum auch für diejenigen, die nicht dabei sein konnten, einen ganz guten Überblick über aktuellen Fragen Schwuler Theologie, über Themen, Standpunkte und Suchbewegungen. Weiterhin ist unsere Arbeit nicht ein zielsicheres Zugreifen, sondern eher einem Vorwärtstasten im Nebel vergleichbar, wie es wohl auch nicht anders sein kann, wenn nach Jahrtausenden der Verachtung oder Nichtbeachtung durch die offizielle Theologie schwule Theologen erstmals ein eigenständiges Sprechen wagen.

Vieles bleibt weiterhin zu tun, zu durchdenken und ohne Scheu zu fragen – dazu fordern wir wie in jedem Jahr alle Leserinnen und Leser der WERKSTATT herzlich auf, mitzutun und mitzudiskutieren, den Schutt vergehender Zeiten abzutragen, alte Schätze neu zu entdecken und neue Gedanken in die Theologie zu bringen. Für Ergebnisse solcher Reflexionen stellt sich die WERKSTATT immer gerne als Ort der Veröffentlichung zur Verfügung.

»Schwule Theologie schön und gut, aber was nützt mir das in der konkreten Arbeit in meiner Kirchengemeinde?« – so fragen manche und suchen nach brauchbaren Vermittlungen zwischen schwultheologischem Denken und den Anforderungen im Gemeindealltag. Dieses Heft enthält eine Predigt des Baselér Aids-Seelsorgers Peter Lack; sie ist der Versuch, vor ganz gewöhnlichem Kirchengemeindepublikum Anliegen aus der Aids-Arbeit zu kommunizieren. Alle diejenigen, die vor ähnlichen Aufgaben stehen, dürften das mit Neugier zur Kenntnis nehmen, das jedenfalls hofft mit besten Grüßen

– die Redaktion

Titelbild: Die Alte Villa in Mesum/Westfalen, Ort der jährlichen Treffen schwuler Theologen

Redaktionsschluß für die nächste Ausgabe der WERKSTATT: 1. Mai 1999